

» PRESSE NATIONALE

Economie 

soirinfo

LE PROGRAMME ÉCONOMIQUE ET FINANCIER : LE FMI ET LA CÔTE D'IVOIRE S'ACCORDENT

Le Fonds monétaire international (FMI) et la Côte d'Ivoire ont convenu d'un 3ème Programme économique et financier pour le développement du pays. La mission de l'institution de Bretton Woods, conduite par Olaf Unteroberdoerster, après deux semaines de travaux, a conclu à la nécessité de la mise en place de ce programme qui devrait aider le pays à continuer sa marche vers l'émergence. Ce mercredi 14 mars 2023, Olaf Unteroberdoerster et sa délégation ont été reçus en audience, au Palais présidentiel à Abidjan-Plateau, par le Vice-président ivoirien, Tiémoko Meyliet Koné. Il ressort que le Fonds a reconnu les bonnes performances enregistrées par l'Économie ivoirienne au cours de ces dernières années.

Le PATRIOTE

10ÈME COLLOQUE INTERNATIONAL DU FIGE : LA CÔTE D'IVOIRE ABRITERA L'ÉVÉNEMENT LE 20 MARS PROCHAIN

Le 10ème colloque international du Forum des Inspections générales d'État d'Afrique et Institutions assimilées (FIGE) se tiendra le lundi 20 mars prochain au Sofitel hôtel Ivoire d'Abidjan. Placé sous la présidence du Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, l'événement s'articulera autour du thème : « Performance économique et bonne gouvernance : rôle et responsabilité des institutions supérieures de contrôle de l'ordre administratif ». La rencontre d'Abidjan sera l'occasion, pour les participants de plancher sur les grandes orientations stratégiques du Forum, notamment, la lutte contre la fraude et la corruption, la bonne gouvernance, les normes internationales d'audit...

Le PATRIOTE

8ÈME ÉDITION DU FORUM D'INVESTISSEMENTS POUR L'ACCÈS À L'ÉLECTRICITÉ : 350 DÉLÉGUÉS ISSUS DE 54 PAYS ATTENDUS À ABIDJAN POUR LES TRAVAUX

L'Alliance pour l'électrification rurale (ARE) organise, en partenariat avec la Banque africaine de Développement (BAD), le Fonds pour l'énergie durable en Afrique (SEFA), GET. 350 délégués issus de 54 pays sont attendus à Abidjan pour les travaux. C'est l'événement annuel le plus important en matière d'affaires et de financement pour le secteur des énergies renouvelables, permettant et encourageant les partenariats entre entreprises et investisseurs dans le but de favoriser l'électrification renouvelable, l'accès à l'énergie, la croissance économique, la décarbonisation et la lutte contre le changement climatique.

FINANCEMENT INTERNATIONAL PUBLIC DU DÉVELOPPEMENT / DEPUIS PARIS : NIALÉ KABA FAIT DES RECOMMANDATIONS AUX DONATEURS

La recherche du financement pour le développement est une préoccupation majeure de nombreux pays, en particulier les États Africains. Conscients des besoins de ceux-ci, les donateurs multiplient les occasions pour mieux comprendre les nécessités et les attentes des pays bénéficiaires. Participant au séminaire sur le thème : « le financement international public du développement : quelles finalités, quels destinataires ? », la ministre du Plan et du Développement a fait plusieurs recommandations aux donateurs. « Je vous suggère de mieux écouter les pays bénéficiaires du financement public du développement pour prendre en compte davantage leurs priorités. Il est nécessaire de réformer l'architecture financière mondiale pour assurer une meilleure représentativité des pays en développement », a recommandé Nialé Kaba.

COOPÉRATION TRANSFRONTALIÈRE CÔTE D'IVOIRE-GHANA : LES DEUX PAYS VONT LUTTER CONTRE LA POLLUTION DES FLEUVES BIA ET TANOÉ

Une délégation interministérielle ivoirienne conduite par le ministre des Eaux et forêts, Laurent Bogui Tchagba, a demandé, mardi 14 mars 2023, à Accra au Ghana, aux gouvernements des deux pays de faire arrêter les activités d'orpaillages sur la Bia et la Tanoé et toute autre source de pollution. La délégation a appelé les gouvernements des deux pays à promouvoir le suivi régulier des ressources en eau et une concertation régulière entre les deux nations sur le sujet. Ces recommandations ont été faites dans le cadre d'une visite d'amitié et de travail à Accra relative à la pollution des eaux dans les bassins en partage entre la Côte d'Ivoire et le Ghana (Bia-Tanoé), du 13 au 16 mars 2023.

AFFAIRE "DETTE DE 1,3 MILLIARD FCFA REMBOURSÉ À HAUTEUR DE 6,6 MILLIARDS FCFA" : LA MISE AU POINT DU MINISTÈRE DE L'ÉCONOMIE ET DES FINANCES

Un article relayé par les médias en ligne et les réseaux sociaux dont le titre est libellé comme suit « Incroyable mais vrai : Adama Coulibaly rembourse un prêt de 1,3 milliard à 6,6 milliards FCFA, soit un taux de 480% » tend à faire croire que le ministre de l'Économie et des Finances aurait remboursé un prêt de 1,3 milliard à hauteur de 6,6 milliards de FCFA. En réponse à ces allégations infondées, le ministère de l'Économie et des Finances tient à apporter des précisions. Pour rappel, à l'exécution du budget 2020, tenant compte des efforts de mobilisation des ressources combinés au besoin de soutenir davantage de fournisseurs de l'État, les remboursements des créances titrisées se sont établis à 6,6 milliards contre la prévision initiale de 1,3 milliard FCFA. Ces paiements s'inscrivent en droite ligne des efforts de l'État visant à soutenir la trésorerie des entreprises dans un contexte marqué par la pandémie de la COVID-19. Ainsi, les règlements effectués en 2020, au titre de la dette titrisée à hauteur de 6,6 milliards FCFA ne constituaient pas un remboursement d'un prêt de 1,3 milliard à hauteur de 6,6 milliards de FCFA. Il s'agissait plutôt des efforts supplémentaires faits par l'État au cours de la gestion 2020, pour rembourser davantage de dettes fournisseurs afin de permettre à plus de prestataires et fournisseurs de l'État de disposer de la trésorerie, en vue de poursuivre leurs activités.

GESTION DES FINANCES PUBLIQUES : LE MINISTÈRE DU BUDGET APPORTE DES CLARIFICATIONS SUR L'EXERCICE BUDGÉTAIRE 2020

Dans un communiqué daté du 14 mars 2023, le ministère du Budget et du Portefeuille de l'État relève une publication (du 13 mars 2023) d'un journal en ligne de la place, avec comme titre : « La Cour des Comptes épingle le ministre du Budget dans le cadre de l'exécution de la loi de finances 2020 ». Pour le ministère, il est surprenant que l'on fasse référence, en 2023, à un rapport de la Cour des Comptes portant sur un exercice budgétaire achevé trois ans plus tôt, pour lequel la même Cour des Comptes avait délivré une déclaration générale de conformité des comptes publics.

IMPÔT ET CITOYENNETÉ/ DAOUA KAMAGATÉ CONSEILLER DU MINISTRE DU BUDGET : « L'ANNEXE FISCALE 2023 VISE LA POLITIQUE SOCIALE DU GOUVERNEMENT »

"L'annexe fiscale 2023", était la thématique au menu de la tribune d'échanges et d'information du Centre d'Information et de communication gouvernementale (CICG), dénommée "Tout savoir sur" (TSS), hier mardi 14 mars 2023 à Abidjan-Plateau. Daouda Kamagaté, conseiller technique du ministre du Budget et du Portefeuille de l'État, invité, a expliqué dès l'entame de ses propos que "l'annexe fiscale 2023 a été élaborée autour des deux axes stratégiques suivants : Le soutien à l'économie ; le renforcement de la mobilisation des ressources fiscales ; en plus de ces axes stratégiques, l'annexe fiscale 2023 comporte des mesures techniques et de rationalisation du dispositif fiscal. La politique fiscale poursuivie au titre de l'année 2023 est principalement orientée vers, d'une part, la fiscalisation optimale des secteurs déjà fiscalisés et des opérateurs économiques non immatriculés au fichier des contribuables de l'administration fiscale et d'autre part, elle vise la poursuite de la politique sociale du gouvernement".



JOURNÉE MONDIALE DES DROITS DES CONSOMMATEURS : LA CHERTÉ DE LA VIE AU CENTRE DES PRÉOCCUPATIONS

"Vie chère en Côte d'Ivoire : quelles solutions" est le thème local de la commémoration officielle de la Journée mondiale des droits des consommateurs qui se tient, ce mercredi 15 mars 2023, au Palais de la Culture, à Abidjan-Treichville, sous la présidence du ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des Pme, Souleymane Diarrassouba, qui va faire la déclaration du gouvernement ivoirien. La présentation de la Journée mondiale des droits des consommateurs, la remise d'appui financier aux associations de consommateurs, la visite des stands, etc. vont constituer le menu de la cérémonie officielle d'ouverture de cette journée.



INVESTISSEMENTS ET DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE TOURÉ FAMAN (PDT DE LA CCI-CI) : « LA CÔTE D'IVOIRE RESTE UN PAYS ATTRACTIF »

Le président de la Chambre de commerce et d'industrie de Côte d'Ivoire (CCI-CI), Touré Faman, s'est entretenu avec la presse, mardi 14 mars 2023, lors d'un déjeuner qui a eu lieu au siège de son institution, à Abidjan-Plateau. Une occasion qu'il a saisie pour dévoiler les missions de la CCI et pour évoquer l'activité économique de la Côte d'Ivoire. Pour Touré Fama, depuis plus d'une décennie, les investisseurs se bousculent aux portes de la Côte d'Ivoire qui continue d'être une destination privilégiée. « Les investisseurs affluent toujours en Côte d'Ivoire. Le pays est envié et reste attractif pour les investisseurs nationaux et internationaux », a déclaré Touré Faman.

Société 



KONÉ BRUNO, MINISTRE DE LA CONSTRUCTION, DU LOGEMENT ET DE L'URBANISME : « VOUS VERREZ DES DÉGUERPISSEMENTS ET DES CASSES »

Le ministre de la Construction, du Logement et l'Urbanisme, Koné Nabagné Bruno, n'a pas eu la langue de bois, hier mardi 14 mars 2023, lors d'une visite de terrain effectuée à Abidjan en compagnie de deux autres membres du gouvernement. Il s'agit en effet de faire face à la problématique environnementale. « (...) Il s'agit pour nous de travailler aujourd'hui à l'amélioration du cadre de vie urbain. Et cela impose certaines règles. On ne s'installe pas n'importe où et n'importe comment. L'environnement urbain à Abidjan doit être plus en adéquation avec l'évolution que la ville et le pays connaissent... Vous verrez des déguerpissements et des casses. Nous ne pouvons pas faire autrement », a-t-il fait savoir.

RECRUTEMENT DE SOUS-OFFICIERS ET MILITAIRES DU RANG SPÉCIALISTE : BIENTÔT LES TESTS PRATIQUES DE SPÉCIALITÉ

Une forte délégation de l'État-Major a visité, hier mardi 14 mars 2023, dans le cadre du vaste recrutement de sous-officiers et militaires du rang spécialiste, plusieurs établissements de l'enseignement technique et de la formation professionnelle. Ces établissements visités abriteront dans deux mois, les « tests pratiques de spécialité » pour le recrutement de militaires du rang (diplôme CAP ou attestation) et les sous-officiers (diplôme BEP et BT). Après cette visite qui a duré 5 heures de temps, les équipes du ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA) et de l'État-Major des Forces Armées de Côte d'Ivoire (Faci) ont fait le point au ministre N'Guessan Koffi. Qui a félicité l'État-major des Armées pour la qualité de la collaboration avec le METFPA.

SÉCURITÉ ET DÉFENSE / GAL APALO TOURÉ AUX GENDARMES : « NOUS N'AVONS PAS LE DROIT DE DÉCEVOIR LE PRÉSIDENT ET LA RÉPUBLIQUE »

L'amphithéâtre Kraïdy de l'École de gendarmerie d'Abidjan à Cocody a abrité, mardi 14 mars 2023, l'ouverture du séminaire bilan des activités de la gendarmerie nationale. Dans son discours, le général de corps d'armée, Alexandre Apalo Touré, commandant supérieur de la gendarmerie nationale, a traduit la reconnaissance de l'institution au Chef de l'État, Alassane Ouattara, pour son soutien aux forces de défense et de sécurité, en général, et à la gendarmerie, en particulier. « (...) Aujourd'hui, au-delà des moyens acquis, les conditions de travail se sont vraiment améliorées, les conditions de vie se sont aussi améliorées. En tout cas, nous disons que nous n'avons pas le droit de décevoir le Président de la République et, à travers lui, toute la République », a dit le général de corps d'armée, Alexandre Apalo Touré, s'adressant à ses collaborateurs.

TAEKWONDO : L'IVOIRIEN CHEICK CISSÉ OCCUPE LA 1ÈRE PLACE MONDIALE

Cheick Cissé Sallah Junior occupe la première place du classement mondial de la World Taekwondo Fédération (Wtf), a appris Abidjan.net ce mardi 14 mars 2023, de source officielle. Selon la faitière mondiale de Taekwondo, l'Ivoirien, avec un score de 345,89 points, a ravi le fauteuil de leader de la catégorie des +80 Kg au Mexicain Carlos Sansores (340,91). Ce dernier qu'il avait battu en finale du Grand prix de Ryad en décembre 2022. Pour le natif de Bouaké, cela n'est qu'une étape sur la marche vers les jeux Olympiques de Paris en 2024. « Être ainsi mis en avant fait chaud au cœur mais cela incite également à rester humble et à travailler davantage, afin de hisser haut le drapeau ivoirien à l'international », se réjouit-il.



VU SUR LE NET

ÉVALUATION DE LA MISE EN ŒUVRE DU PROJET DE L'AUTOROUTE DU CORRIDOR ABIDJAN-LAGOS: LA 18ÈME RÉUNION DU COMITÉ DE PILOTAGE ET DES EXPERTS OUVERTE À ABIDJAN

Le directeur de cabinet du ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Armand Aristide Yao, a présidé au nom du ministre Amédé Koffi Kouakou, l'ouverture officielle de la 18ème réunion du Comité de pilotage et des experts sur le projet de l'autoroute Abidjan-Lagos, le 14 mars 2023 à Abidjan-Plateau. Cette 18ème réunion prévue du 14 au 16 mars 2023 à Abidjan en vue d'évaluer et de proposer des solutions pratiques pour accélérer la mise en œuvre du projet de l'autoroute du corridor Abidjan-Lagos, se tient en prélude à la réunion des ministres des cinq pays concernés (la Côte d'Ivoire, le Ghana, le Togo, le Bénin et le Nigéria), le 17 mars prochain. "La réalisation de cet important projet d'environ 1 050 km

d'autoroute va permettre, non seulement, de faciliter les conditions de déplacement des populations le long du corridor, mais également de favoriser les échanges commerciaux plus dynamiques entre les différents pays traversés", a expliqué le directeur de cabinet. (Source : CICG)



CONTRAT DE DÉSENDETTEMENT ET DE DÉVELOPPEMENT : LA COORDONNATRICE DU SECRÉTARIAT TECHNIQUE, LÉA DJATTI DIATÉ, PRÉSENTE QUELQUES RÉALISATIONS MAJEURES OBTENUES EN DIX ANS

La coordonnatrice du Secrétariat technique du Contrat de Désendettement et de Développement (C2D), Léa Djatti Diaté, est revenue sur les réalisations majeures obtenues en dix ans de mise en œuvre de l'ensemble des C2D, le lundi 13 mars 2023 à Abidjan-Plateau. C'était à l'ouverture de la 9ème édition de la Revue Sectorielle des activités des projets du (C2D) réalisées au cours de l'exercice 2022. Dans le secteur de l'emploi et de l'insertion des jeunes, Léa Djatti Diaté a affirmé que 9 205 jeunes ont été insérés dans des Travaux à Haute Intensité de Main d'œuvre (THIMO), 4 920 jeunes ont été placés en stage et des entrepreneurs ont été accompagnés dans des Activités génératrices de revenus (AGR). (Source : CICG)

Société ↘



SANTÉ : LE COORDONNATEUR MONDIAL DE L'INITIATIVE PRÉSIDENTIELLE DES ÉTATS-UNIS CONTRE LE PALUDISME REÇU PAR LE MINISTRE PIERRE DIMBA

Le coordonnateur mondial de l'Initiative présidentielle des États-Unis contre le paludisme (PMI), Dr David Walton, en visite de travail du 13 au 18 mars 2023 en Côte d'Ivoire, a été reçu en audience, le lundi 13 mars 2023 par le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba. Cette visite de l'émissaire américain vise à raffermir le partenariat qui lie les États-Unis et la Côte d'Ivoire mais, et surtout, à renforcer le dispositif de lutte contre le paludisme dans le pays. Dr David Walton visitera, pour ce faire, le terrain du Programme national de lutte contre le paludisme (PNLP) d'Abengourou ainsi que l'insectarium de l'Institut national d'Hygiène publique (INHP) en vue de s'imprégner des activités communautaires de lutte. (Source : CICG)



INSCRIPTIONS ET RÉINSCRIPTIONS DANS LES UNIVERSITÉS PUBLIQUES : LE DÉLAI PROROGÉ AU 31 MARS PROCHAIN

Au titre de l'année 2022-2023, les processus d'inscription et de réinscription dans les universités publiques se poursuivent jusqu'au 31 mars 2023. Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Pr Adama Diawara, l'a annoncé le lundi 13 mars 2023, lors d'une séance de travail, avec le Président de l'université Félix Houphouët-Boigny de Cocody et les différents responsables de la scolarité de cette université, à Abidjan-Plateau.



GUICHET UNIQUE DU PERMIS DE CONSTRUIRE : LA DIRECTION REÇOIT DES VÉHICULES ET DU MOBILIER DE BUREAU

Dans l'objectif de renforcer les capacités des services de la direction du Guichet unique du permis de construire (Gupc), Sidibé Laciné, le directeur de cette structure du ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, a reçu un important don de véhicules et de mobiliers de bureau, le 10 mars 2023. Ce sont cinq (5) véhicules de type 4x4 et plusieurs mobiliers de bureau. Ce don de la Primature intervient dans le cadre de la composante 3 du Projet des chaînes de valeur compétitives pour l'emploi et la transformation économique (Pccet).



LE MINISTÈRE DE L'ÉCONOMIE VALIDE SON PLAN D'ACTION STRATÉGIQUE 2023/2025

La direction des Affaires financières du ministère de l'Économie et des Finances a validé, vendredi 10 mars 2023, à Yamoussoukro, son plan d'action stratégique 2023/2025 et son plan de travail opérationnel qui déclinent en actions et en activités les orientations du gouvernement. Il s'agit d'un « tableau de bord » qui permettra à la direction de conduire à bon port ses missions, a fait savoir le directeur des Affaires financières du ministère de l'Économie et des Finances, Zondégué Dembélé.



LE GOUVERNEMENT APPORTE SA COMPASSION AUX SINISTRÉS DE N'DJEM

Le gouvernement ivoirien, à travers son ministère de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, a manifesté lundi 13 mars 2023, sa compassion aux populations sinistrées de N'djem (Jacqueville), lors d'une cérémonie de remise de dons organisée dans ledit village. Cette action de bienfaisance fait suite à une tornade survenue samedi 4 février 2023, qui a causé le désarroi d'une cinquantaine de ménages détruits. « Nous sommes conscients que les actions, que nous posons aujourd'hui, ne pourront pas remplacer ce que vous avez perdu, mais voyez en cela, la solidarité de la nation envers des parents qui ont souffert », a indiqué la directrice de cabinet adjointe du ministère de la Solidarité et de lutte contre la Pauvreté, Koné Marie Kouadio, aux populations.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale